

# Jahresbericht 2013

# **Einleitung**

Mit diesem Jahresbericht geht meine 3-jährige Zeit als Präsident der focusMEM.ch Schweiz zu Ende. Die ersten zwei Jahr waren geprägt durch strukturelle Aufgaben. Es galt den neuen Namen mit allen sich ergebenden Konsequenzen, wie neue Statuten, Überarbeitung der regionalen Statuten, neue Homepage etc. umzusetzen. Seit etwas mehr als einem Jahr konnte sich der Vorstand nun vermehrt seiner Kernaufgabe – bildungspolitische Anliegen – widmen. Für mich waren es drei spannende Jahre, welche nicht nur Arbeit, sondern auch gute Kontakte brachten. Allen die mich in dieser Zeit unterstützt haben, möchte ich herzlich danken. Ich wünsche dem neuen Vorstand und allen Mitgliedern alles Gute und den Mut, in der Berufsbildung auch neue Wege zu gehen. Unser Berufsbildungssystem liefert uns zurzeit internationale Erfolge. Nur wenn wir bereit sind auch Neues zu wagen, wird das auch in Zukunft aus meiner Sicht so bleiben.

## Vorstandsitzungen

•	14.03.2013	Basel	11. Ordentliche Vorstandssitzung
•	29.05.2013	Lodrino	12. Ordentliche Vorstandssitzung
•	11.09.2013	Magglingen	13. Ordentliche Vorstandssitzung
•	11.12.2013	Bergdietikon	14. Ordentliche Vorstandssitzung

### Vorstandmitglieder 2013

Aargau	Markus Schär		ab 11.9.2013 Georg Ernst
ALMEZ	Anton Huber	Aktuar	bis 14.3.2013
Zürich/Schaffhausen	Michele Marchesi		ab 29.5.2013
Bern + Oberwallis	Martin Weber	Aktuar	ab 29.5.2013
	Andreas Aebersold	Kassier	
Nordwestschweiz	Urs Eichhorn	Präsident	
Ostschweiz	Rolf Cavelti		ab 29.5.2013 Karl Ammann
Romandie	Nicolas Godel		
Solothurn	Heinz Aemmer		ab 29.5.2013 Urs Schmid
Tessin	Igor Kernen		
Zentralschweiz	Adrian Heer		
SWISSMEM	Arthur Glättli		

### Rückblick Kongress 2013 in Magglingen:

- Gesamthaft hat der Kongress ein positives Feedback erhalten.
- Die Unterkunft, die Verpflegung sowie das Rahmenprogramm wurden als abwechslungsreich und passend empfunden.
- Die Themenwahl hat die Teilnehmer überzeugt, insbesondere die Workshops zum Spitzensport/Lehre und Swiss- und Worldskills/Lehre.
- Die Wahl des Lokals f
  ür die GV wurde vereinzelt kritisiert und nicht als ideal bezeichnet.
- Der Kongress wird mit schwarzen Zahlen abschliessen, der Gewinn wird aufgeteilt zu Gunsten focusMEM.ch und der Region Bern-Oberwallis.

## Hauptthemen der Vorstandssitzungen 2013

Die vielen Austritte aus dem Vorstand waren eine grosse Herausforderung im Berichtsjahr. Sechs von neun Vorstandsmitgliedern mussten im ersten Halbjahr ersetzt werden. Die Nachfolgeplanung des Leitungsteams (Präsident, Aktuar und Kassier) gestaltete sich als schwierig. Rechtzeitig auf die GV konnte eine gute Lösung gefunden werden, welche wohl für den nächsten Turnus von drei Jahren Bestand haben wird.

Bildungspolitische Fragen waren an jeder Vorstandsitzung ein Thema. Eine Umfrage bezüglich Anstellungsbedingungen der Lernenden wurde für alle Regionen – in den entsprechenden Landessprachen – erstellt und durchgeführt.

#### **Themen**

- Neue Statuten der Regionen
   Alle Statuten der Regionen inklusive focusMEM.ch Zürich/Schaffhausen sind nun vorhanden und die Überprüfung der Kompatibilität zu den Statuten der focusMEM.ch Schweiz ist abgeschlossen.
- Inhalte Homepage
   Die Dokumentenverwaltung wurde in allen drei Landessprachen vervollständigt.
   Die Regionen wurden erneut aufgerufen, ihre Mitglieder dazu anzuhalten, ihre Einträge kritisch zu prüfen.
  - Sämtliche Berufsbezeichnungen wurden nochmals überprüft und den neuen Bildungsverordnungen angepasst.
- Aufgabenverteilung Vorstand (neben Präsident, Aktuar, Kassier):
  - o Homepageverantwortlicher, Michele Marchesi
  - o Benchmarks/Umfragen, Karl Ammann
  - o Mitglied Berufsbildungskommission Swissmem, Adrian Heer
- ALMEZ wird gleichwertiges Mitglied der focusMEM.ch
   Am 19.2.2013 heisst die ALMEZ neu focusMEM.ch Zürich/Schaffhausen. Alle
   Regionen sind damit finanziell und rechtlich gleichgestellt.
- Arbeits- und Kommunikationsplattform ZEPHIR, Information Oliver Annoni Zephir wurde 2008 zusammen mit den zentralschweizerischen Kantonen entwickelt und dient zum Datenaustausch zwischen den drei Lernorten. 23'000 User arbeiten aktiv mit dem System. Ziel von Zephir ist, weitere Kantone für das Projekt zu gewinnen.
- Marketingstrategie SWISSMEM
   Arthur Glättli zeigt auf, in welche Richtungen sich die Nachwuchsförderung der Swissmem bewegen soll. Jonas Lang stellt ein Papier zusammen, auf welchem die Massnahmen der Swissmem und die Unterstützungsleistungen in diesem Bereich übersichtlich dargestellt sind.
- Umfrage Anstellungsbedingungen Lernende
  Der Vorstand erarbeitete einen Fragebogen über die Anstellungsbedingungen von
  Lernenden. Die Befragung fand gesamtschweizerisch auf elektronischem Weg statt.
  Die Resultate wurden den teilnehmenden Mitgliedern Ende 2013 zur Verfügung
  gestellt.
- Ehrengäste und deren Zugehörigkeit An der GV wurden 3 langjährige Vorstandsmitglieder als Ehrengäste aufgenommen. In den Statuten fehlt die Regelung von Ehrenmitgliedern. Die Zugehörigkeit, Rechte und Pflichten wurden durch den Vorstand festgelegt.

focusMEM.ch | Schweiz | Präsident

- Themen, Ziele und Aktivitäten des Vorstandes im Jahr 2014 Auftritt an Berufsmessen Berufsmarketing

## Vorschau Kongress 2014

Termin: 30. + 31. Oktober 2014

Ort: Luzern

Thema: Vision ⇔ Tradition

GV focusMEM.ch Freitag, 31. Oktober 2014

## Turnusplan Präsident, Aktuar, Kassier

Jahr 2014:

Präsident Adrian Heer, Zentralschweiz

Kassier Igor Kernen, Tessin

Aktuar Martin Weber, Bern + Oberwallis

## **Neue Vorstandmitglieder**

Jahr 2014

Nordwestschweiz Markus Gsell ab April 2014

### **Turnusplan Kongress**

Jahr 2014 Zentralschweiz

Jahr 2015 Tessin
Jahr 2016 Romandie

Basel, 28.12.2013

focusMEM.ch Schweiz

Urs Eichhorn, Präsident

focusMEM.ch | Schweiz | Präsident